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Concejo Municipal aprueba nuevas   
obras de equipamiento urbano e 
instalaciones eléctricas de navidad 

El viernes 18 de noviembre, el Concejo Municipal presidido por el alcalde Mauri-
cio Carrasco  y con la asistencia de  todos los concejales, tuvo  su sesión extraor-
dinaria  Nº 18, para  aprobar una batería de proyectos  e instalaciones eléctricas 
para las fiestas de fin de año. Las nuevas obras contemplan la construcción de 
multicanchas, arranques de agua potable, ampliación de salas de clases y proyec-
tos de mejoramientos participativos
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REGIÓN SEGURIDAD PÚBLICA

Por 21 votos en contra y 3 abstenciones, 
la Comisión Regional de uso del borde 
costero, rechazó cinco nuevas solicitu-
des de concesiones en el borde costero 
de la bahía.

El nuevo Prefecto de Carabineros 
de Viña del Mar coronel Alex Ba-
hamondez Abarca, se reunió con 
el alcalde Mauricio Carrasco Pardo 
para acordar estrategias de traba-
jo conjunto en la comuna de Quintero. P7
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HISTORIA 

El jueves 24 de noviembre, se realizó el 
lanzamiento del Libro “Historia de Quin-
tero, relato de un conflicto entre Estado 
y Comunidad”, del autor Jorge Santiago 
Escuti Vergara.

BIBLIOTECA MUNICIPAL

El miércoles 23 de noviembre, se realizó la 
conmemoración por el 38 aniversario de 
la Biblioteca Municipal Nº238 “Mercedes 
Oporto Vera” de la comuna de Quintero. 
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EDUCACIÓN

SEREMI de Educación organizó una en-
tretenida Feria de Lectura, Escritura, 
Comunicación y Convivencia en el Par-
que Municipal. P4



Biblioteca Municipal de 
Quintero cumplió 38 años al 

servicio de la comunidad

 MIRADOR COMUNAL

El miércoles 23 de noviembre, se realizó la 
conmemoración por el 38 aniversario de 
la Biblioteca Municipal Nº238 “Mercedes 
Oporto Vera” de la comuna de Quintero. 

La biblioteca, desde su fundación en 1984, 
es parte del Sistema Nacional de Bibliotecas 
Públicas de nuestro país.

Magaly Gaete, encargada de la Biblioteca 
Municipal Nº238, indicó que “nosotros 
hicimos este encuentro para que la gente vaya 
conociendo las actividades que realizamos, 
nosotros tenemos muchas visitas de niños 
aquí en el espacio infantil, vienen jardines 
infantiles, colegios, el liceo también ha 
venido a hacer clases porque encuentra que 
es un lugar muy bonito, da gusto estar acá”.

“Hay muchos servicios que presta la biblioteca, 
por ejemplo las capacitaciones que tenemos 
con el programa Biblioredes, pueden venir a 
aprender computación, principalmente vienen 
adultos mayores, que son los que están más 
alejados de la tecnología, también viene gente 
a sacar certificados de estudios, antecedentes, 
etc”, destacó Magaly Gaete.  

En tanto, la directora de Desarrollo 
Comunitario Maritza Verdejo, dijo que, 
“nosotros como DIDECO estamos muy 
contentos de hacernos cargo de la biblioteca, 
porque queremos hacer varias actividades, 
sabemos que es un punto de encuentro tanto 
de niños, jóvenes y adultos” 

La biblioteca, funciona desde el año 
2004 en el edificio de la ex escuela Lidia 
Iratchet, actualmente cuenta con unas 15 mil 
publicaciones disponibles para la comunidad, 
además de computadores y otro servicios.
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EDITORIAL

Vecinas y vecinos de mi querida 
comuna de Quintero, a través de 

esta nueva publicación del periódico 
Mirador Comunal, envío a ustedes un 
gran abrazo lleno de esperanza y cariño 
como siempre.

Concluido el mes de noviembre del pre-
sente año, desde el Concejo Municipal, 
queremos compartir a la comunidad un 
resumen de la gestión realizada y las ac-
ciones que emprendimos para engran-
decer a nuestra comuna.

Quiero partir destacando, los múlti-
ples acuerdos logrados en las reuniones 
sostenidas por las comisiones edilicias 
y las sesiones del Concejo Municipal, 
que permitirán la implementación de 
nuevas obras de adelanto en diferentes 
puntos de nuestra comuna, que por su 
envergadura, sin duda serán de mucha 
satisfacción para todos.

También quiero informar que, como 
cuerpo colegiado rechazamos en la Co-
misión de Uso del Borde Costero del 
Gobierno Regional de Valparaíso, la 
solicitud de nuevas concesiones ma-
rítimas en la bahía que compartimos 
con la comuna de Puchuncaví, porque 
nuestra prioridad es la salud de todos 
quienes habitamos esta hermosa tierra. 

En materia de seguridad pública, me 
complace comunicar que, con la llega-
da del nuevo Prefecto de Carabineros 
de Viña del Mar, hemos iniciado los 
preparativos para reforzar las acciones 
de orden y control público de cara al 

verano 2023, el que se verá concretado 
con más fuerza tras la firma de un conve-
nio de colaboración mutua.

La educación, no ha estado alejada de 
nuestras preocupaciones y por eso vamos 
avanzando con los proyectos de mejora-
miento en las escuelas rurales de Manta-
gua y Valle Alegre, éste último estable-
cimiento además ampliará su cobertura 
educacional a partir del próximo año, 
como lo han solicitado padres y apodera-
dos del colegio. También quiero destacar, 
el 38 aniversario de nuestra Biblioteca 
Municipal Mercedes Oporto Vera, que a 
partir del año 2023 pasará a ser parte de 
la Dirección de Desarrollo Comunitario.

En el mes de noviembre, también quisi-
mos recordar el 157 aniversario de la de-
claración de Quintero como Puerto Ma-
yor, hito que nos permitió homenajear a 
distinguidas vecinas quinteranas que con 
su trabajo y empeño, han engrandecido 
nuestra comuna como lo hiciera la des-
tacada benefactora Luisa Sebiré Diot. En 
esta misma línea, fuimos testigos del lan-
zamiento de un nuevo libro de historia 
que da cuenta de la deuda del Estado de 
Chile con la comuna de Quintero, que es-
peramos sea un punto de inflexión para 
que las autoridades políticas del país, re-
formulen el rumbo y ofrezcan un mejor 
futuro a nuestros hijos.

Seguimos trabajando siempre a vuestro 
servicio,  

Mauricio Carrasco Pardo
Alcalde



Escuela rural Juan José Tortel de Valle Alegre contará con séptimo año 
básico a partir del año 2023 y octavo básico en el 2024

El alcalde Mauricio Carrasco Pardo, con-
firmó el martes 22 de noviembre a la co-

munidad educativa, que la escuela rural Juan 
José Tortel de Valle Alegre, ampliará su in-
fraestructura y contará con el curso de sépti-
mo año básico a partir del año 2023 y octavo 
básico en el 2024.

Así lo dio a conocer, tras realizar una inspec-
ción de los recintos educativos de Mantagua 
y Valle Alegre que verán mejoradas sus ins-
talaciones sanitarias, eléctricas y estructura-
les a través del uso de recursos económicos 
propios, para optimizar la calidad del servicio 
entregado. 

“Hoy estuvimos con la empresa de arquitectu-
ra, con muchos profesionales y con el Centro 
de Padres, creemos que los trabajos van a par-
tir en enero, por lo tanto, no van a estar listas 
las nuevas salas en marzo, así que yo le voy 
a plantear al Concejo Municipal, el compro-
miso para dejar un ítem para arrendar salas y 
baños modulares, para que la primera semana 
de marzo cuando comiencen las clases ten-
gan las condiciones para su funcionamiento”, 
destacó el alcalde Mauricio Carrasco.    

Otra de las novedades que presentará la es-
cuela de Valle Alegre a contar del año 2023, 
será la separación de 5º y 6º año básico, por 
lo que pasará a ser una escuela completa sin 
cursos compuestos, como venía ocurriendo 
desde que entró en funciones este potente 
proyecto educacional con sello ambiental.
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 Durante el recorrido, el jefe comunal acompañado de los equipos técnicos de la 
Dirección de Obras y DAEM visualizaron los espacios para las nuevas instalaciones

EDUCACIÓN

 La escuela rural Juan José Tortel de Valle 
Alegre, actualmente cuenta con una matrí-
cula de 120 estudiantes, y con el aumento de 
los cursos, también se requerirá ampliar la 
planta de tratamiento de aguas servidas, com-
prar más mobiliario y material didáctico para 
acogerse al plan de estudios del Ministerio de 
Educación.

   § § §

  Gestión Municipal

"La Escuela de Mantagua también será 
refaccionada para el año escolar 2023"
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El Parque Municipal de Quintero fue el es-
cenario para el cierre de la actividad deno-

minada Feria de Lectura, Escritura, Comuni-
cación y Convivencia que estuvo organizada 
por la Secretaría Regional Ministerial de Edu-
cación con los objetivos de promover en los 
estudiantes estas habilidades de manera crea-
tiva, además de fortalecer las redes colabora-
tivas a nivel escolar, comunitario y territorial.

La iniciativa que se ejecutó en ciudades de la re-
gión de Valparaíso, permitió  que los estudian-
tes  disfrutaran de  estrategias innovadoras del 
proceso de  enseñanza – aprendizaje que   in-
centiven  el desarrollo de  la lectoescritura  y la 
comprensión lectora, unos  de los aprendizajes 
que se vieron más  afectados con la pandemia.

La feria que tuvo su primera versión en sep-
tiembre, para continuar durante todo el mes de 
octubre, tuvo su cierre en Quintero, entre el 4 y 
5 de noviembre, con la participación en terre-
no de la Dirección Provincial de Educación de 
Valparaíso e Isla de Pascua, en conjunto con 
la Dirección de Educación Municipal de esta 
comuna, en la que se desplegaron una serie 
de actividades de sus colegios, como también 
de establecimientos de Puchuncaví y Concón.

Quintero, como  comuna anfitriona,  estuvo  
representada  a través de sus seis estableci-
mientos: Colegio Artístico Costa Mauco, Co-
legio Valle de Narau, Escuela República de 
Francia, Escuela Mantagua, Colegio Juan 
José Tortel de Valle Alegre y Liceo Politécni-
co, que llevaron  al parque una serie de pues-
tas en escena de teatro infantil, cuentacuentos, 
música latinoamericana, gimnasia artística, 
circo – teatro  y orquestas juveniles, además 

de  stands que exhibían  material preparado 
por los estudiantes en que se podía apreciar 
el trabajo colaborativo de  la lectoescritura 
con el arte, la música  y las manualidades.
La feria tuvo también la presencia de edi-
toriales y talleres de literatura, yoga, psi-
comotricidad, grabado en tela, entre otros.

Dirigida a los estudiantes de todos los niveles 
y sus familias, tuvo un foco especial en los más 
pequeños, y en Quintero se le quiso dar énfa-
sis a la convivencia, como una forma de cul-
tivar la inteligencia emocional de las comuni-
dades en un ambiente natural, donde se pudo 
disfrutar de la cultura a través de las distintas 
manifestaciones de la comunicación, cuyo pi-
lar clave fue siempre la lectura y la escritura.

Tanto la seremi de Educación de la región de 
Valparaíso, Romina Maragaño, como el al-
calde de Quintero, Mauricio Carrasco, coin-
cidieron en señalar la importancia de estos 
encuentros que buscan también ir tejiendo 
una red de comunicación sana que renueve 
la convivencia en las escuelas, y que moti-
ven a los estudiantes a asistir a clases, por-
que los colegios son lugares seguros en que 
junto con aprender, pueden expresar sus ca-
pacidades, tanto creadoras como críticas.

Por su parte, y ya lo había dicho con antici-
pación la directora del DAEM, "es un honor 
y un orgullo ser sede de la Feria de Lectura, 
Escritura, Comunicación y Convivencia, pero 
a su vez es un gran desafío, aunque sabemos 
que los niños, las niñas, los jóvenes quieren 
mostrar lo que ellos hacen, sus innovaciones 
y las diferentes estrategias de aprendizajes”.

NOTAS LOCALES

Quintero vivió cierre de la Feria de Lectura, Escritura, Comunicación y Convivencia

Programa Red Local de Apoyos y 
Cuidados realizó segunda reunión de 
coordinación en Quintero

Durante la tarde del lunes 21 de noviem-
bre, se realizó la segunda jornada de 

coordinación del Programa Red Local de 
Apoyos y Cuidados de Quintero, en la que 
participaron diferentes servicios municipa-
les y estatales, asi como también la Asocia-
ción Yo Cuido.

El Programa Red Local de Apoyos y Cui-
dados dependiente del Ministerio de Desa-
rrollo Social y Familia, es coordinado por la 
Oficina Municipal del Adulto Mayor.  

Flor Figueroa, encargada de la Oficina del 
Adulto Mayor, explicó que, “quisimos co-
nocer la Asociación Yo Cuido, como tra-
bajan las mamás que están al cuidado de 
personas, hijos, familia en situación de de-
pendencia moderada a severa, por lo tanto 
tuvimos una jornada muy fructífera”.

Galina Weishaupt, líder territorial de la 
Asociación Yo Cuido en Quintero, explicó 
que, “hablando en grande, Quintero tiene 
una alta tasa de de chicos con TEA (trastor-
no del espectro autista) y TDAH, (trastorno 
por déficit de atención e hiperactividad), 
por ende hay muchas familias que ya se van 
a dedicar al tema de los cuidados, o bien 
vienen varios chicos que van a nacer con 
esta condición, que a la larga es desgastante 
para esa familia”.

Mariela Serey, fundadora de la Asociación 
Yo Cuido, detalló que, “dentro de las par-
te política que hemos estado trabajando, 
es todo el tema del Registro Social de Ho-
gares, para que se conozca dónde están las 
personas cuidadoras y recién ahí vamos a 
empezar a hacer políticas públicas, porque 
vamos a tener un número determinado para 
ver dónde están, cómo están y de ahí se-
guir”.
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El jueves 3 de noviembre, el nuevo Prefec-
to de Carabineros de Viña del Mar coro-

nel Alex Bahamondez Abarca, se reunió con 
el alcalde Mauricio Carrasco Pardo para acor-
dar estrategias de trabajo conjunto que mejo-
ren la seguridad y control de orden público en 
la comuna de Quintero.

La reunión, permitió a ambas autoridades 
intercambiar información respecto de los úl-
timos sucesos delictivos de alta connotación 
pública que han afectado a vecinos de la co-
muna y dar a conocer las acciones emprendi-
das por la municipalidad ante el Gobierno Re-
gional, a fin de lograr más presencia policial 
en las calles.

Al respecto el coronel Alex Bahamondez, in-
dicó que, “se habló de las dotaciones en las 
cuales se mantienen las distintas comisarías y 
destacamentos, se habló del Plan Verano que 
se va a venir por parte de Carabineros que 
también reforzamos con mucha gente que 
viene de Santiago y otros lugares aquí en la 
región”.

“Reforzamos la unión mancomunada tanto 
municipio como carabineros, para tener un 
verano seguro para que la gente esté tranqui-
la tanto en sus hogares como también en los 

SEGURIDAD PÚBLICA

Nuevo Prefecto de Carabineros se reunió con el alcalde Mauricio Carrasco 
para coordinar labores de seguridad pública en Quintero

distintos lugares de esparcimiento que tiene 
la comuna”, destacó el Prefecto de Viña del 
Mar.

Finalmente, el coronel Alex Bahamondez 
Abarca, detalló que en los distintos servicios 

El coronel Alex Bahamondez anunció que para la implementación del Plan Verano 
2023, se contará con dotaciones provenientes de Santiago y otras regiones.

focalizados que desarrolla la Subcomisaría de 
Carabineros de Quintero, “hemos tenido una 
cantidad de 800 infracciones, tanto de Tránsi-
to, Alcoholes y de Drogas y una cantidad de 
800 personas que han sido detenidas”, duran-
te el presente año.

Estimados vecinos y vecinas, les recordamos la plataforma 
disponible para ponerse al día con su permiso de circulación, 
el que pueden pagar a través de la sistema online dispuesto 
por la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo.

Para el pago total del Permiso de 
Circulación año 2022, escanea 

éste código

Para el pago de la segunda cuota 
año 2022, escanea éste código
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BREVES LOCALES
Comisión Regional de uso del borde costero 
rechazó nuevas solicitudes de concesiones 

El miércoles 16 de noviembre sesionó la 
Comisión Regional de Uso del Borde 

Costero Región de Valparaíso, en la que se 
procedió a la votación de cinco solicitudes de 
concesiones marítimas en la bahía de Quinte-
ro, que administra esta comuna y Puchuncaví.

En la oportunidad, el gobernador regional 
sostuvo que “la secretaría técnica de la co-
misión planteó que no fueran otorgadas, por 
varias razones, entre ellas, debido a que el 
instrumento de ordenamiento, Plan Regional 
Metropolitano de Valparaíso, Premval, está en 
etapa  de reformulación,  porque la zona está 
saturada de material particulado y  no resiste 
más carga ambiental, además de que  exis-
te un plan de descarbonización de la matriz 
energética  por parte del gobierno que  inicia 
un periodo  de transición energética justa que 
significa terminar con las fuentes de energía 
fósil, básicamente gas, petróleo y carbón”.

Rordrigo Mundaca recordó que “hay también 
en Quintero un Comité de Recuperación Am-
biental y Social, por lo que  parece pruden-
te rechazarlas. Los siguientes pasos de estas 
solicitudes quedarán ahora en manos del Eje-
cutivo. La votación tuvo como resultado 21 
votos en contra, y tres abstenciones”.

Por su parte, el alcalde Mauricio Carras-
co, sostuvo que “el resultado es una actitud 
consecuente  de las autoridades regionales al  
votar en contra de nuevas concesiones, del 
gobierno en definitiva; por eso, mando un sa-

ludo a los pescadores artesanales, a los  inte-
grantes del CRAS que han trabajado tanto por 
vivir en un ambiente sano, libre de contami-
nación”. Justificó su opinión al señalar  que 
“es importante decir que no es estar en contra 
de las empresas, sino que es una decisión que 
va en beneficio de las comunas de Quintero y 
Puchuncaví, porque estamos en un proceso de 
mejoramiento, hoy día se está trabajando en 
una norma secundaria de agua en la bahía, por 
lo que esto era totalmente contrario a  que hoy 
se votara a favor; por eso agradezco al gober-
nador,  al Gobierno Regional en su conjunto,  
por el respaldo que le han dado a las comunas 
de Quintero y Puchuncaví”.

Con respecto a su forma de sufragar, el alcal-
de Carrasco  dijo  “en cuanto a mi voto en 
contra,  era también del Concejo Municipal, 
de ese voto que uno escucha en el día  a día, 
que no quiere exponer más a los niños,  a los 
adultos mayores, a más instalaciones en la 
bahía. Me voy contento y agradecido de esta 
consecuencia de que esta zona debe mejorar 
y no debe seguir aumentando más industrias”.

Hernán Ramírez, seremi de Medio Ambiente, 
dijo que “el compromiso es lograr una zona de 
recuperación por lo que era una falta de lógica 
aprobar nuevas concesiones, cuando se está 
reestudiando el Premval para las comunas de 
Quintero y Puchuncaví, primero hayque or-
denar el plan regional, luego estudiar nuevas 
concesiones, esa es la razón de no haber sido 
autorizadas estas nuevas concesiones".

Por 21 votos en contra y 3 abstenciones, fueron rechazadas las nuevas solicitudes.

Quintero Celebró 157 Años como 
Puerto Mayor

La ceremonia a la que fueron convocadas 
las organizaciones sociales y  autori-

dades,  recordó que el 24 de noviembre de 
1865, mediante Decreto Presidencial N°233, 
el presidente José Joaquín Pérez Mascaya-
no, abogado y político, que gobernó nuestro  
país entre los años 1861 y 1871, designó a 
este territorio con  esa condición. Junto con 
recordar lo ocurrido hace 157 años, se reco-
noció el quehacer de personas destacadas, 
por lo que se otorgó por primera vez  el Títu-
lo Honorífico Luisa Sebiré Diot  a ciudada-
nas nacidas o no en la comuna, que se hayan 
destacado por actos sobresalientes y obras 
efectivas al desarrollo de Quintero.

El reconocimiento fue aprobado previamen-
te en el Concejo Municipal Nº 49 y refrenda-
do mediante el Decreto Alcaldicio  N° 3810 
del 17 de noviembre de este año, lo que llevó 
a otro decreto el número  3811 para  conferir 
este reconocimiento a las dirigentes vecina-
les Nora Sandoval, Mireya Ahumada y Erika 
Gajardo y en forma póstuma a la profesora 
Olga Cárdenas y a la escritora María Cristi-
na Prieto.

El Título Honorífico “Luisa Sebiré Diot” fue 
propuesto por la oficina de Comunicaciones 
del municipio al alcalde Mauricio Carrasco, 
y luego al Concejo Municipal, como una 
manera de resignificar la obra comunitaria 
realizada por esta francesa que en las prime-
ras décadas  del siglo XX encabezó la Socie-
dad Ferrocarril, Puerto y Balneario de Quin-
tero, luego del fallecimiento de su esposo, 
Luis Alberto Cousiño Goyenechea,  ella  dio 
un estilo al naciente balneario, influyó en 
su cultura y a través de múltiples donacio-
nes ayudó a su desarrollo.  Junto con ello, se 
fundamentó reconocerla de manera póstuma 
con la Medalla Municipal Alonso Quintero, 
mediante  el Decreto Alcaldicio Nº 3809 del 
17 de noviembre.
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BREVES LOCALES

Estudiantes de Quintero reflexionaron 
acerca de la discapacidad y 
la inclusión en la comuna

La Oficina de la Discapacidad de la Muni-
cipalidad de Quintero, realizó el martes 

15 de noviembre en el Liceo Politécnico de 
Quintero, una jornada de sensibilización en 
el marco del plan Estratégico de Desarrollo 
Local Inclusivo -EDLI- que se aplica en la 
comuna.

La actividad, permitió a los profesionales 
del proyecto EDLI, conversar e intercam-
biar aprendizajes y reflexiones, con cerca de 
80 estudiantes de 7º año Básico y 3º Medio, 
acerca de los principales problemas que se 
visualizan en la comuna para lograr una efec-
tiva inclusión de todas las personas.

Al respecto, Camila Rodríguez Muñoz, Ges-
tora Territorial del Proyecto EDLI, indicó 
que, “las reflexiones que brotaron de la pre-
sentación fueron interesantes, ya que tenían 
una percepción muy clara sobre los dere-
chos, las legislaciones, la accesibilidad tanto 
de inmobiliarias como también de espacios 
públicos, y el transporte, generando ahí un 
concepto de cuestionar el por qué existe esta 
división”.

“Los jóvenes de 7º A y B, 2º año Medio A,B,y 
C del Liceo Politécnico de Quintero, tuvieron 
una participación grata y satisfactoria tanto 
para ellos como para nosotros como equipo, 
porque generaron un ambiente de mucha in-
trospección como también análisis, sobre la 
exposición que les brindamos”, destacó la 
Gestora Territorial.  
 
En lo que resta del año 2022, la Oficina Mu-
nicipal de la Discapacidad, seguirá desarro-
llando conversatorios con la comunidad, para 
dar a conocer el proyecto EDLI y recoger las 
vivencias y reflexiones de los vecinos de la 
comuna.

Vecinos de Quintero aprendieron 
a identificar aves de humedales 

costeros

En el Humedal de Mantagua se desarrolló  
el martes 15 de noviembre, el segundo 

taller de introducción a la identificación de 
aves de humedales costeros en la que parti-
ciparon numerosos vecinos y vecinas de la 
comuna de Quintero.

La actividad, se enmarca en el Programa de 
Capacitación Ciudadana del Proyecto GEF 
Humedales Costeros, que es una iniciativa 
del Ministerio del Medio Ambiente y finan-
ciada por el Fondo para el Medio Ambiente 
Mundial en alianza con Programa ONU Me-
dio Ambiente, junto con la colaboración de 
la Ilustre Municipalidad de Quintero, la Cor-
poración Nacional Forestal región de Valpa-
raíso, la ONG ECOMAR y la Corporación 
Cultural Amereida.

Cynthia Mizobe, coordinadora local del Pro-
yecto GEF Humedales Costeros, indicó que, 
“dentro de nuestro programa de capacitación 
ciudadana, estamos realizando la segunda 
capacitación con respecto a la identificación 
de aves de humedales costeros, y una intro-
ducción a las técnicas de monitoreo que se 
usan para realizar los censos de estas aves”. 

En este sentido, Javiera Meza, jefa de la sec-
ción conservación de la biodiversidad bioló-
gica de CONAF, explicó que, “tenemos una 
variedad bastante grande para observar y 
para difrutar en este humedal, eso queremos 
hacer con los vecinos, disfrutar del humedal, 
disfrutar y obsevar a las aves, conocerlas ya 
que cada una de estas aves, tiene una estra-
tegia y un rol que está cumpliendo en la na-
turaleza”.

En tanto, José Barría, vicepresidente de la 
ONG Ecomar, dijo que, “creo que fue una 
oportunidad muy entretenida, muy lúdica 
para que la gente pueda acercarse a esto”.

Nuevo libro de historia aborda la 
desidia del Estado de Chile con la 

comuna de Quintero

El jueves 24 de noviembre, se realizó el 
lanzamiento del Libro “Historia de Quin-

tero, relato de un conflicto entre Estado y 
Comunidad”, del autor Jorge Santiago Escuti 
Vergara.

Al respecto, Jorge Escuti señaló que, “el li-
bro explica efectivamente como el Estado de 
Chile en los últimos 50 años, ha contruido 
un nodo estratégico en la bahía de Quintero 
y la comuna vecina, con el objeto de generar 
energía eléctrica para el abastecimiento no 
sólo de la zona central, sino que también de 
las mineras del norte, con gran perjuicio de la 
salud de la población y los ecosistemas de la 
bahía, esta es una región herida que a mi jui-
cio el Estado debe recuperar y compensar”.

La presentación del libro, estuvo a cargo 
de Ramón Alfaro Valverde, presidente de la 
Corporación de Innovación y Participación, 
que tuvo a cargo la organización del evento.

En este sentido, el concejal de Quintero, Ale-
jandro Sepúlveda, planteó que, “muchas ve-
ces no vemos reflejados los avances, los re-
cursos que quisieramos en una comuna tan 
importante, somo la capital energética del 
país, así que se ve muy bien reflejado en este 
libro”.

Otro de los invitados fue el fundador del pe-
riódico El Observador, Roberto Silva Bijit, 
quien destacó que el libro, “hace ver el valor 
que tiene la comuna de Quintero y la zona, 
para que con esos valores, pretender la defen-
sa, luchar por la defensa como lo ha hecho el 
municipio hasta ahora, que ha dado una gran 
batalla por enfrentar los problemas de conta-
minación, no como se hacía antes, ahora hay 
una nueva mirada, una nueva actitud y eso es 
lo que tiene valor”.
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El miércoles 2 de noviembre, sesionó la Co-
misión Nº 15 de Medio Ambiente, que presi-
de la concejala Tamara Tello, en la que parti-
ciparon los concejales José Varas y Alejandro 
Sepúlveda, junto a profesionales de la Direc-
ción de Obras, Secplan y Asesoría Jurídica, 
además dirigentes de la Unión Comunal de 
Juntas de Vecinos Rural, encabezadas por su 
presidenta María Torres y la presidenta de la 
Junta de Vecinos de Santa Adela, Ericka Ga-
jardo, en calidad de invitadas.

En la oportunidad, las dirigentes expresaron 
la preocupación e inseguridad de los vecinos 
de la localidad de Santa Adela por las posi-
bles expropiaciones de sus terrenos en que 
han construido sus viviendas, ante la cons-
trucción de la nueva carretera F 30 E, porque 
desconocen cuál es el sector por la que se 
proyecta y solicitan se les explique las carac-
terísticas del diseño.

Al final de la reunión, la concejala Tamara 
Tello señaló que la preocupación de los veci-
nos de las localidades rurales, especialmen-
te de Santa Adela, es doble, no solo por la 
construcción de la carretera, sino también 
por la instalación de un servicentro en la ac-
tual Ruta F30 E, a la altura de esa comuni-
dad rural, ya que no ha habido diálogo con 
los habitantes que viven a pocos metros de 
la nueva instalación por parte de la empre-
sa propietaria de las instalaciones y tampoco 
del MOP.

“Por esta falta de participación ciudadana 
coherente, para que ellos entiendan y sepan 
cual es la proyección de su realidad, porque 
aquí hay que entender que esto de alguna 
manera es un impacto no solo ambiental, 
sino también vial que repercute directamente 
en la vida de este sector rural, hay también 
preocupación de cómo se va a proyectar la 
carretera, si es que se instala el servicentro. 
Entonces son muchas las preguntas y por 
ende de incertidumbre, ante esto los dirigen-
tes vecinales han comenzado hacer gestio-
nes”, dijo la concejala Tello

CONCEJO MUNICIPAL

El viernes 18 de noviembre, el Concejo Mu-
nicipal presidido por el alcalde Mauricio Ca-
rrasco  y la asistencia de  todos los conceja-
les, tuvo  su sesión extraordinaria  Nº 18 para  
aprobar una batería de proyectos  e instala-
ciones eléctricas para las fiestas de fin de año.

Luego de la presentación del director de la
SECPLAM, Víctor Hugo Fernández Con-
treras, se procedió a la intervención de los 
miembros del concejo y a su votación.

Los proyectos se refieren a equipamientos de-
portivos, entre los que se encuentra un aporte 
extraordinario municipal para las construc-
ciones  de las  multicanchas  de El Bosque 
y Nueva Generación, ambas de Loncura, el 
contrato, de la construcción de la multicancha 
en el condominio social Las Emprendedoras  
y el llamado a licitación pública con presu-
puesto  municipal del diseño de la remoción 
completa de las luminarias del Estadio Muni-
cipal Raúl Vargas Verdejo por un monto total 
de casi 190 millones de pesos, que incluye 
cambios de tableros y  medidor trifásico.

También se aprobaron con fondos municipa-
les la contratación de arranques complemen-
tarios de agua potable del sector de Loncura 
por cinco millones de pesos, el llamado a li-
citación de las obras de ampliación de salas 
de pre kínder y kínder, que incluye nuevos 
baños, techumbre de patio e iluminación de 

la Escuela República de Francia por un mon-
to de un poco más de  53 millones de pesos, 
también con recursos del  municipio.

Se acordó  el llamado a licitación de  la ins-
talación de las luminarias ornamentales navi-
deñas y año nuevo en el sector comercial  de 
la península, Loncura y localidades rurales, 
las que permanecerán  durante todo el verano, 
por un monto superior a 80 millones de pesos. 
Junto con ello, la instalación eléctrica para la 
feria navideña para asegurar una buena ilu-
minación de los kioscos para la venta y que 
beneficia a muchos vecinos emprendedores. 
Estas dos últimas licitaciones son de respon-
sabilidad de la Dirección de Obras y serán 
canceladas con dineros de la municipalidad.

El director de Secplan explicó el interés por  
enfocar el trabajo en el mejoramiento de pla-
zas, colegios municipales, espacios para los 
niños. En la actualidad el departamento está 
desarrollando 95 proyectos en paralelo en 
distintas etapas. También hizo un llamado 
a los dirigentes vecinales a que se acerquen 
con sus ideas y sueños de mejoramiento de 
sus sectores para concretarlos.  Dijo también 
que en Loncura se continúa trabajando con el 
proyecto de saneamiento, el más grande de la 
Quinta Región y uno de los más grandes de 
Chile, el que se ha dispuesto en cuatro etapas,  
y hoy se preparan para postular la segunda 
fase.

Concejo Municipal aprueba nuevas obras 
de equipamiento e instalaciones en la comuna

Las nuevas obras contemplan la construcción de multicanchas, arranques de agua 
potable, ampliación de salas de clases y proyectos de mejoramientos participativos.


